

Análisis revela una cibercampaña de odio durante la elección pasada

Twitter. Especialista dio a conocer que, de un día a otro, se crearon 100 mil cuentas sin fotografía ni datos y con seguidores automatizados; observaron que hubo un discurso de miedo y prejuicio

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

María del Mar Argüelles, investigadora del Seminario sobre Violencia y Paz del Colegio de México, presentó en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) los resultados de la investigación: "Odio y civilidad Twitter", en las pasadas elecciones por la gubernatura mexicana, donde encontraron que de un día para otro se crearon 100 mil cuentas, muchas sin nombre, foto, sólo identificadas con números y con seguidores automatizados.

Tras el análisis se observó que en esa red social hubo discurso de miedo que despertan una percepción de peligro, un discurso prejuicioso, además se usó lenguaje clasista y racista en algunos "memes"; sin embargo, por parte de las candidatas cumplieron con la civilidad, sin una gran polarización, con una elección ejemplar, pese a la existencia de granjas de bots, el odio no se usó en toda su magnitud, indicó

Alistan consulta

Por otra parte, en el IEEM se informó que el próximo 25 de septiembre dará inicio la Consulta a los pueblos y comunidades indígenas, personas con discapacidad, grupos LGBTIQ y afromexiquenses para que expresen directamente cómo quieren ser tomados en cuenta en el siguiente proceso electoral, para que además de votar puedan ser votados y ocupar cargos de elección popular.

En conferencia de prensa, la presidenta de la comisión de Igualdad de Género y no Discriminación, Laura Daniella Durán Ceja, subrayó que esta actividad no tendrá un impacto económico para el Instituto Electoral porque están usando recursos humanos y materiales que tienen en sus bodegas o que forman parte de la operación ordinaria.

Enfatizó que el objetivo de la consulta es obtener los elementos para poder emitir acciones afirmativas a favor de estos cuatro grupos discriminados históricamente para que el IEEM integre medidas que deban cumplir todos los partidos políticos en las siguientes elecciones locales para diputaciones y alcaldías. La titular de la Unidad para



"El odio no se usó en toda su magnitud, reconoció la investigadora". TANIA CONTRERAS

la Coordinación de Trabajos de Igualdad de Género y Erradicación de la Violencia Política en Razón de Género del IEEM, Susana Munguía Fernández dio a conocer que van a arrancar con módulos itinerantes en los municipios de Valle de Chalco, Chalco, San José del Rincón, Atlacomulco, Chicoloapan, Ixtapaluca, Tejupilco y Ecatepec.

Estos módulos se estarán moviendo en las zonas donde tienen identificadas personas de estos cuatro grupos, además del centro fijo que estará en el Instituto Electoral durante toda la consulta, que concluye el 20 de octubre. Las direcciones de los espacios móviles se darán a conocer oportunamente en las redes sociales y en la página del órgano electoral.

Añadió que en todo momento podrán estar presentes 41 personas que se registraron para observar la Consulta, de cuatro asociaciones, habitantes de Monterey, Tabasco, de los municipios de Nezahualcóyotl, Toluca, entre otros. Aunado a que estará presente la Comisión de Derechos Humanos de la entidad y representantes de los partidos.

"Sin embargo, por parte de las candidatas se cumplió con la civilidad, sin una gran polarización, con una elección ejemplar"